



L'INFO

Semaine 20

Du 12 au 19 mai 2025

Édito :

Des avancées à confirmer !

Ces derniers jours nous avons enregistré avec satisfaction deux avancées : l'adoption en première lecture de la loi transpartisane portée par Guillaume Garot proposant de limiter la liberté d'installation des médecins dans les zones les mieux dotées, rétablissant l'obligation de participation à la permanence des soins, puis celle du groupe LIOT instituant un moratoire de trois ans de la fermeture des maternités de proximité pratiquant moins de mille accouchements par an et l'étude des causes de l'augmentation de la mortalité infantile néonatale.

Depuis des années nos comités localement et notre Coordination Nationale n'ont cessé d'alerter sur les conséquences désastreuses en terme de santé publique – que personne aujourd'hui n'ose contester – de la désertification médicale et de la fermeture des maternités de proximité.

Mais rien n'est acquis, nul doute que nous mettrons à profit ces avancées et ce répit pour faire connaître et partager les propositions que nous avons élaborées ([plan-d'urgence](#), [service public territorial de premier recours](#), [maternités](#),) en allant à la rencontre de nos concitoyennes et concitoyens pour les convaincre d'agir pour garantir l'accès à des soins de qualité pour toutes et tous et équitablement sur tout le territoire.

jean-luc landas

Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2 à 5**
- **Autres infos locales : page 5**
- **Dossiers : pages 5 et 6**
- **Culture et santé : page 6**

DIFFICULTÉS D'ACCÈS AUX SOINS

COMMISSION D'ENQUÊTE DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE
AUDITION DE MICHÈLE LEFLON, PRÉSIDENTE DE LA COORDINATION NATIONALE

la table ronde a permis à la fois de faire connaître nos propositions et de constater un certain nombre de convergences avec celles d'autres organisations

la vidéo: [table-ronde](#)

L'écho des comités :

LES INITIATIVES À VENIR

ARDENNES



Comité de défense des Hôpitaux
de proximité des Ardennes

Mercredi 4 juin 2025

Maison des associations, 5 rue Jean Moulin
quartier de Mohon - Charleville-Mézières

17h30 Accueil

18 h Assemblée Générale statutaire
(réservée aux adhérents - L'adhésion pourra être prise sur place)

18 H 30 Réunion publique
**La santé mentale, grande cause nationale,
leurre ou réalité ?**

avec le psychologue Florent Langlois
membre du Printemps de la Psychiatrie

LONGWY

21 mai conférence-débat

Santé Pays-Haut poursuit sa démarche d'information et d'incitation à la création d'un ou plusieurs Centres de Santé. A cet effet, nous accueillerons les professionnels du Territoire le 21 mai, lors d'une conférence-débat en présence de la Fédération nationale des centres de santé, afin de recueillir leurs constats, leurs propositions, leurs analyses...

En espérant qu'à l'issue de cette démarche, les acteurs locaux passeront à la réalisation de projets, au bénéfice de la population. Santé Pays-Haut poursuit sa démarche d'information et d'incitation à la création d'un ou plusieurs Centres de Santé. A cet effet, nous accueillerons les professionnels du Territoire le 21 mai, lors d'une conférence-débat en présence de la Fédération nationale des centres de santé, afin de recueillir leurs constats, leurs propositions, leurs analyses...

CONCARNEAU

80 ans de la Sécu

21 mai 19h00 : conférence gesticulée
23 mai 19h00 : conférence de Pierre Caillaud-Croizat
30 mai 19h00 : spectacle « à vot'santé »

[le programme détaillé](#)

SAINT MAURICE LES MURETS

le comité tiendra son Assemblée Générale le 27 mai

[l'invitation](#)

LES INITIATIVES HEBDOMADAIRES DEVANT L'HÔPITAL

jeudi 16H00 : Sarlat
vendredi 17h00 : Marmande
vendredi 18h00 : Luçon

TARBES

13 mai à Tarbes.

Contre le mythe du "plus gros hôpital qui va attirer tous les personnels soignants qui manquent", il faut rappeler que le projet d'hôpital unique à Lanne s'inscrit dans une politique structurelle d'austérité : réduire le nombre de lits et augmenter l'intensité de travail des soignants.

LUÇON

Près de 200 irréductibles au banquet Gaulois pour la défense des services publics

L'association d'usagers pour la défense du service public du pays de Luçon vient d'animer un « village des irréductibles » le 11 mai dernier dans le jardin Dumaine. 190 personnes, déguisés pour certains en Gaulois ou Romains, ont participé à un grand repas dans une ambiance festive.

Cet événement a permis de souligner les 4 ans de mobilisation de l'ADSP en faveur de la défense de l'hôpital, du service des urgences et du SMUR de Luçon.

Le reportage de la télé de Sud Vendée

[la video](#)

REMIREMONT

500 jours de fermeture de nuit des urgences : l' ADEMAT-H appelle à ne pas se résigner

[le communiqué de presse](#)

[les réactions dans les medias](#)

[vosgestelevision](#)

[l'article de Remiremont Vallées](#)

DOLE

l'actualité de l'accès aux soins dans le bassin dolois

[Infos-Flash-108](#)

DECIZE

le comité s'adresse à la population

[le tract](#)

TOURS

le 15 mai, a eu lieu une projection débat pour dénoncer l'exploitation et la précarisation des médecins étrangers formés hors de l'Union Européenne

[le compte -rendu](#)

JUVISY

ASSISES DE LA SANTÉ

COMITÉ DÉFENSE DES HOPITAUX NORD-ESSONNE

17 MAI

PÉNICHE ALTERNAT/BALI 14 H
4 QUAI JEAN-PIERRE TIMBAUD, JUVISY

QUESTIONNAIRE

JUVISY ET ALENTOURS

ACCÈS À LA SANTÉ

COMITEHOPITAUX91@GMAIL.COM

TOUCHE PAS A MON HOSPO
NATIONALE

attac

AVEC LE SOUTIEN

The poster features a blue background with red and white text. It includes a circular logo with a caduceus and the text 'TOUCHE PAS A MON HOSPO NATIONALE'. A QR code is located in the bottom right corner. A red arrow points from the 'attac' logo to the 'ACCÈS À LA SANTÉ' text.

Ce samedi, se tenait les Assises de la santé à Juvisy organisées par le Comité de défense des hôpitaux du Nord Essonne avec la présence de Claire Lejeune, députée de la 7ème circonscription. 35 personnes se sont retrouver à former un atelier citoyen de réflexion sur l'accès à la santé pour tous.

Les avancées médicales - télé médecine et médecine ambulatoire ne permettent pas de délaissier les hôpitaux de proximité de plein exercice. Les hôpitaux de proximité sont, plus que jamais, indispensables à la population.

Il faut revaloriser le statut et les salaires des personnels hospitaliers pour rendre l'hôpital public attractif.

La désertification médicale peut être endiguée par la création de centres de santé municipaux ou associatifs qui pourront attirer des médecins souhaitant travailler collectivement.

L'hôpital de Saclay doit devenir un CHU, avec un hélicoptère, un parking gratuit etc.

Plus que jamais, nous devons nous battre et porter nos revendications au plus haut niveau des instances de décision !

La bataille reste à mener pour conserver l'hôpital de Longjumeau et demander sa réhabilitation et d'éviter que le CCSU (accueil de soins urgents) ne disparaisse fin juin. Si cela se produit, où irons- nous en cas de problème ? La population de notre territoire est totalement abandonnée par les pouvoirs publics. C'est une honte!

Autres infos locales :

LE BENY BOCAGE

**24 et 25 mai : débats et manifestation pour la défense
et la reconquête des services publics**

[l'Affiche](#)

BAR-LE -DUC / FAINS -VÉEL

500 personnes mobilisées pour la sauvegarde du centre hospitalier

[l'article](#)

Dossiers :

UN AUTRE DÉSERT : LA MÉDECINE SCOLAIRE

[l'article](#)

RÉHUMANISER LA MÉDECINE

[le billet de Christophe Prudhomme](#)

PSYCHIATRIE

des patients atteints de troubles psychiques mis au rebus à l' hôpital Cochin ?

[l'article](#)

Nantes: témoignages sur la grande souffrance du secteur psychiatrique

[l'interview](#)

Novillars : fermeture d'une unité d'hospitalisation dénoncée par le syndicat SUD

[communiqué-de-presse](#)

L'AIDE À MOURIR ET PSYCHIATRIE

le Conseil National professionnel de la Psychiatrie et l'Union Syndicale de la Psychiatrie invitent à être vigilants sur les implications psychiatriques de la proposition de loi relative à l' aide à mourir.

[le Courrier](#)

Culture et santé :

USA : PROTECTION SOCIALE DE SANTÉ

[l'émission](#)

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité
(Fondée à Saint Afrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landas@sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <https://coordination-defense-sante.org/> Facebook Mastodon Bluesky

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org